

平成 2 2 年度大学院入学式告示

皆さん、琉球大学大学院に入学おめでとう。皆さんが大学院に入学され研究を行うことは皆さんの将来にとって大変素晴らしいことです。私共も心から喜んでいきます。指導される先生方と相談し研究活動を始めて下さい。研究を進めるには情熱、そして時には忍耐も必要ですが、最も大切なことは真理を明らかにする意欲です。明治時代に西洋の文化が日本に入ってきて以来、外国の物の模倣や改良し利用することが多く行われてきています。しかし、困難はともなうかもしれませんが、皆さんが独自の original な研究をされることを期待しています。勇気を持って研究を進めて下さい。

日本の社会では、これまで大学院の修了生である修士や博士の学位を持った者に活躍の場を与えることが充分ではなかったと思います。これからは大学院の修了者をもっと活用すべきです。現在の不況のせいもあり、すぐ役に立つ研究を行うことが求められる傾向にあります。役に立つものは多数の研究者の地道な研究の積み重ねの上に来るものです。役に立つ、立たないなどということの研究を行う際にあまり考える必要はありません。先月の大学院修了式でも、ちょっとだけ触れましたが、ノーベル物理学賞受賞者のポール・ディラックが書いた現代物理学講義という文庫本が出ています。読んでみますと、すぐれた研究はそれ自体が美しく、大変楽しいものです。智の世界は広大で美しいもので、そこに研究者達が夢を育てる原点があり、社会の発展の原動力になっています。皆さんの研究がうまく行くことを祈り、大学院への入学を歓迎する言葉とします。

平成 2 2 年 4 月 2 日
琉球大学長
岩政 輝男